



## **MEDICINA HUMANA**

NOMBRE DE ALUMNO: JHONATAN SANCHEZ CHANONA

**DOCTOR: SERGIO JIMÉNEZ RUIZ** 

NOMBRE DEL TRABAJO: MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS, DE STEFFAN IGOR AYORA DIAZ.

MATERIA: INTERCULTURALIDAD Y SALUD II

**GRADO: 2** 

GRUPO: "B"

## MEDICINAS LOCALES EN LOS ALTOS DE CHIAPAS

En el orticulo de Steffon Igor Ayora Diaz se dice que el realiza una investigación de campo en Chiapas donde el encontro que la medicina herboloria es solamente una de varias formas locales de conocimiento médico. Se habla que antes de la conquista europea del nuevo mundo, los relaciones de conquista y explotación entre los culturos indigenos, la llegada de los españales agregaran nuevas elementas en la configuración cultural de la región. Ha esta se dio un proceso de hibridación o través de la coal la cultura colonizadora imposo su visión, religiosa, política, científica, hacia los grupos localesis como consecuencia se adaptaron a elementos de la terapeutica española medieval y de la comovición religiosa cristiana en sus prácticos y saberes médicos. El conocimiento medico herbolario ha sido. un armomenta médico local y de las distintas medicinas locales en el país, por lo que los medicos locales en sus prácticos han subordinado el uso de plantas en los aspectos tituales y trammaturales. La hibridación cultural contiene erectos de la desigualdad a la que nos indican también la necesidad de entender en codo caso, que papel juegan las productos híbridos, que pueden ser anticoloniales o participar en el proceso de colonización y deminación cultural, en si la hibridación medica

en los Altos de Chiapas conserva una carga de Contradición política. Se dice que en la región de Chiapas como Sancustabal de los casas cultivan sos propias plantas medicinales para so futuro procesamiento y venta, esas plantas, que cultivan Se processor y transformant en pildoras cápsulas, cremas jarabes entre otras cosas para su comercia lización. Se destara que algunos habitantes de estas regiones han aprendido tratamientos herba-Larios de sus propios padres, por su parte ellos han conocido los remedios a traves de su contacto cercano con la naturalera. Algunos médicos locales describen que la forma en que aprenden sus tra-tamientos es a travez de un "llamado" que cada une de elles recibe de la divinidad les miembres de las comunidades aceptan que los médicos apren-dan en sus sueños tanto los oraciones como las plantas efectivas para los tratamientos. Tambien Se destaca que para poder eurar se necesita de lecturas en libros especializados en la descripción de plantas medicinales. De habla que la médicas locales como de San Cristobal de las Casas, Tengapas y Comitan de Dominguez hacen destacar también en el origen sobrenatural de las conocimientos de cada uno y de muchas enfermedades, sus propios conocimientos y practicas se originan lamado a la practica medica, como anterior mente se habia dicho, en su practica del tratamiento de los enfermos mantienen la prioridad a los rezos e invocaciones y la médicina herbolaria

Sigue sujeta a la dimensión transmatural. La explicación de las médicos locales a cerca de sus rezos son los que ayudan o curar al paciente de modo que las plantas y sustancias adicionales solo tienen el proposito de oliviar molestias. Se ha reconocido que toda medicina ha incorporada valores, aspectas de la comovisión comopolita, que acercan a la practicantes, a la modernidad. El dominio de la medicina herbolaria mantiene el conocimiento medico transnatural y ritualistico son residuos de los habitos desarrollados por individuos urbanos al crecer en ese medio y al aprender los valores de la medicina cosmopolita en istituciones culturalmente especificas. Las médicas cosmopolitos no han obligado a las médicas locales a esconder sus conocimientos médicos sobrenoturales detros de la medicina herbolaria. Los medicinos locales continuan teniendo significado para los comunidades de sentido que al mismo tiempo, se han transformado estableciendo una distancia temporal y espacial en su relación con los conocimientos medicos que se producen al interior de multiples comunidades locales, in digenos o no. Estas medicinas siquen siendo locales, aunque su estructura, que subordina a la medicina sobrenatural, invierta la jerarquia axiologica de otros rormo de conocimiento médico local. Las medicinas locales han logrado incorporar aspectos definitarios de la medicina cosmopolita, la cual obtiene el reconocimiento y legitimación

por parte de las instituciones homo/hegemónicas, osca que quiere decir, que se gana un lugar en la modernidad cultural de la región.

## Referencia bibliográfica

Ayora Diaz, Steffan Igor. (2010). *Medicinas locales en los Altos de Chiapas*. Recuperado el 25 de febrero de 2021 https://www.redalyc.org/pdf/159/15915677002.pdf